

No.686

JAØYMA

ニュース

2020年5月号



ヘッドライン

- ① 上越クラブ会長就任にあたって…………… P2
- ② 退任の辞…………… P3
- ③ 各局訪問インタビュー(JJØUKCの巻)…………… P4
- ④ ようこそ上越クラブへ…………… P7
- ⑤ 企画編集部より…………… P8
- ⑥ 新潟県支部より緊急のお知らせ…………… P9
- ⑦ お知らせ/編集後記…………… P10

日本アマチュア無線連盟登録地域クラブ



上越クラブ



JARL 上越クラブ会長就任にあたって

JA8CHP/Ø、JJØAWX 坂本 廣一朗

このたび JA0AYY 山本様の後を引き継いで JARL 上越クラブの会長に就任させていただいた坂本 (JA8CHP/Ø, JJØAWX) と申します。わたくしごときがこの伝統あるクラブの会長役を引き継ぐのは僭越なことで大変恐縮しています。この役を引き受けるにあたり皆様の協力を得ていろいろ改革案を提示してきました。



近年の急速なアマチュア無線離れ、若者の減少はクラブの存続だけではなく日本のアマチュア無線界全体の危機でもあります。趣味の王様 (King of hobby) と言われたのは昔のこと、今はアマチュア無線、ハムといっても知らない人が大勢います。電車や車に乗っていても以前は窓からよく見えたタワーやアンテナもすっかり影も形もひそめてしまいました。

しかし世界に目を向けるとまだまだ多くの国々でアマチュア無線は楽しまれていますし、若い人の育成にも力を注いでいます。インターネットの LINE や SNS などとはまた違った楽しみがたくさんあります。技術立国日本を支えてきた一つにもアマチュア無線の存在は大きかったはずです。残念ながら今では電気、電子部門では日本の力は経済、経営的な面もありますがすっかり衰えてしまいました。

さて、上越クラブも同様で多くの方が入会していた時代は終わり現在は 50 名にも満たない人数でさらに高齢化も問題となっています。これに合わせてまず入会しやすいということでは会費を下げる以外に方法がありません。役員の方々の努力で支出を極力抑えることや今までの貯えてあった資金で当分は賄えそうです。

どうしても必要なものは JARL の年会費、また JAØYMA の免許関係や特別コールをもらうときなどの申請費用やカード作成費用、メール配信できない方々への郵送料などです。また今まで補助を出していた移動や納涼会、新年会などは受益者負担ということで申し訳ないですが皆さんに了解していただくことで削減にしました。クラブ創立当時の皆さんの手弁当、ボランティア的活動で運営してきた雰囲気に戻ってくることを期待しています。

しかし、これで新入会員が決して増えるわけではありませんし若い人を勧誘、教育できるわけでもありません。できることならば会員皆さん個々で知り合いなどに声をかけていただきぜひ入会を勧めていただきたいのです。それがクラブ存続の最善、最良の方法です。そのためには、昔はアクティブにオンエアーされていたが今はせいぜいロールコールくらいという方はぜひ無線に出てください。

2mのFMなどは以前は出るところもないくらいチャンネルが埋まっていたましたが、今はメインチャンネルもたまに聞こえる程度。聞こえても長野県の局くらい。出なくなると相手がないので更に出なくなる負の連鎖です。以上、規約も含め大幅な改革となりますがぜひご了解、ご了承いただき地方からもまだアマチュア無線家は頑張っているぞ、という意気込みを見せたいと思います。

会員皆様がたのお力添えなくしてはできないことです。微力ですが会を盛り上げていきたいと思う所存ですのでぜひぜひご協力をよろしくお願いいたします。

プロフィール

昭和38年小樽市で中学生の時、担任の先生（故JA8ZC）の勧めで電話級取得
昭和40年 2アマ取得し高校生の時旭川市でJA8CHP開局
その後、大学工学部電子工学科時代にJA7KOP開局
更に歯学部卒業後ここ上越市北城町で歯科医院開業（H2）後にJJ0のプリフィックスになるのを待ってJJ0AWX開局
T88TVで1週間ほど滞在したパラオ共和国からQRV（2000年）
現在 第1級アマチュア無線技士 JA8CHP/O（50W移動局） JJ0AWX（1KW固定局）



退任の辞

JA0AYY 山本一夫

2012年にJH0BYF岡さんから会長を引受て4期8年、1976年に転勤により1年勤めたのを合わせれば歴代最長を9年勤めたこととなります。2018年から2019年にかけて町内の総務部長を勤めたため、デスクワークの日々が続き、クラブに対してまともな働きはできなかったものの2017年には新潟県支部大会の開催と2018年に開催した「上越クラブ創立60周年記念式典」を開催できたことはクラブ員の並々ならぬご支援の賜物と感謝しております、

新たな会長にはJA8CHP/O坂本さんを迎え、大胆な改革のもと活気あるクラブになるもの期待して居ります。今後は第二副会長を勤めることとなりますが、坂本さんは忙しい方なので、クラブ代表者会議などで出席出来ない時などのピンチヒッターを勤めることとしております。耳も目も、更に頭も年相応になって居りますのでご迷惑をかけることと思っておりますが何卒よろしく願い申し上げます。

各局訪問インタビュー（JJØUKCの巻）

CHP：こんにちは。今回は各局訪問インタビュー第一回目として JJØUKC 平原さんのところにお伺いしていろいろお話をお聞きしたいと思っています。平原さんは上越クラブ会員の中でもお若いほうで現在ロールコールのコントローラーもされています。では、平原さんよろしくお願ひいたします。



UKC：こちらこそ、宜しくお願ひします。

CHP：まだ現役でお仕事されているかと思いますが、よろしければ出身地や経歴などで結構ですでお聞かせください。

UKC：生まれも育ちも上越市（旧上越市）です。今は廃校になりましたが、直江津工業高校 電気科を平成4年に卒業し、18才で、現在も勤務している、田辺工業（株）北陸支店 電気計装課に就職し現在に至ります。本業の傍ら、代々続く、稲作農家として3.5haの作付けをしています。

CHP：アマチュア無線の免許を取って開局されたのはいつごろでしょうか？

UKC：実は、遅く免許を取りました。平成29年 秋に第四級アマチュア無線技士に合格し、無線局免許状を取得。コールサイン JJØUKC にてデビュー。翌年30年秋に第三級アマチュア無線技士に合格し、無線局変更届が受理され50Wデビュー。翌年31年冬に第二級アマチュア無線技士に合格し、無線局変更届が受理され固定局200W 移動局が50Wプラス10・14MHzでデビューしました。

CHP：アマチュア無線を始めるきっかけというのがあったかと思いますがそれはどのようなことからでしたでしょうか。

UKC：自分の叔父が、アマチュア無線をしており、アマチュア無線をやってみないか？との誘いにまんまと引っ掛かって、第四級アマチュア無線技士を取ろうと思ったのが、きっかけです。あと十日町へ仕事に行っていた時期がありそこに居られた方が、第一級アマチュア無線技士で四アマの参考書をくれて、アマチュア無線を是非とも趣味としてやってもらいたいと勧められたのも、もう一つのきっかけです。

CHP：現在のホームでのシャックをご説明願いますか？

UKC：まず自分のシャックに設置しているリグは八重洲無線 FT-991AM 50W機、FT-891M 50W機、FT2D 5Wのハゲイ機です。お金が無いので、この設備で運用しています。セカンドのVGD局は八重洲無線FTMFTM-100D 20W機で運用しています。アンテナの方は、自分通信用としてダイヤモンド製4段GPアンテナ（144、430）とHF用GPアンテナ（3.5から50MHz 6バンド）そして最近設置したばかりのダイヤモンド製HF用ダイポール（3.5から28MHz 5バンド）で運用しています。セカンドはディスコーンアンテナ（144、430MHz）です。

CHP：開局されてから数年たっているようですがこのアマチュア無線の感想はいかがでしょう。

UKC：アマチュア無線は、スマートフォンとは違い、アンテナと給電線・リグで相手先の声もワッチ出来ますし、送信する事も出来ます。試験で合格しただけでは理論は理解出来たとしても、実際にやってみるとSWRの調整が難しく、思考錯誤を重ねて上手く行った時は、すごく感激し、実際運用するとだいぶ遠くまで電波が飛んでくれるなと体験できるところが楽しいと思うところです。

CHP：その中でもアマチュア無線をやっててよかったな〜とかの一番の思い出、楽しかった思い出がありましたらお聞かせください。

UKC：確か4エリア（四国）の局長さんとQSO出来た時、最初QSB（フェージング）がひどくなかなか受信状態が悪かった時、ある局長さんが、中継してくれた事がうれしかったです。あと、南葉山荘（火事で無くなってしまった）で上越クラブの移動運用で約30局とQSO出来た時は感激しました。

CHP：車にも無線機を積んでアンテナも付けていらっしゃいますがモービルの装備をはどのようなものでしょうか。

UKC：自家用車にはモービル機 八重洲無線FTM-100DH 50W。田んぼ作業用の軽トラックには八重洲無線のFT-8900 20Wで運用しています。会員各位の無線設備とは違って、何ともまあ、しょぼい無線設備ですが、当面はこの程度のレベルでいいのかなーと思っています。

CHP：いえいえ、そんなことはないです。すっかり無線にはまったりっぱな設備ですね！他に無線以外の趣味をお持ちならその話も少しだけ。

UKC：もう一つの趣味と言えば、オートバイに乗る事です。現在400ccのオートバイと50ccのバイクに乗っています。

CHP：セカンドさんが昨年免許を取られて開局しましたが、私のところなんかはセカンドたちは無線に全く興味を持ってくれませんでした。平原さんに子供に無線をさせるコツなどあったらぜひお教えいただきたいのですが。

UKC：んー、そうですねー。たまたまだと思います。自分が無線をやっている姿を自然と近くで見ている、ある日、興味あるならアマチュア無線の免許を取ってみるか？と訊ねたらやってみたいと言ってくれましたし前出の叔父さんも、セカンドに無線を勧めていたので、少しはやる気になってくれたようです。昨年、まだ小学校6年生でしたので、夏に上越市民プラザで第四級アマチュア無線講習会で合格できました。良く合格出来たなーと感心しました。

CHP：最後にアマチュア無線に関して今後何か目標がありましたら、なんでも結構ですの
で。

UKC：資金をためて、そのうちHF100W機くらいは手に入れたいと思っています。最近設置した、HFダイポールアンテナの入感度と電波の飛びはコンディションが良ければ抜群で非常に驚いています。アマチュア無線の世界に飛び込んで3年余りとなりました。さらに自己訓練に励み、楽しんでいきたいと思っています。CWのほうも勉強し始めました。

CHP：そうですね。CWも唯一アマチュア無線の世界に残っている通信です。ぜひマスターされてください。今後も上越クラブや若い人の育成にご協力お願いいたします。お忙しい中たいへんありがとうございました。



ようこそ上越クラブへ

このたび、新たに入会された方々を紹介いたします。

◆ 上越クラブの皆様

初めまして JA0QA0 小林敏彦と申します、
ホーム QTH は上越妙高駅東口の近くです。
よろしくお願いたします。



- ◆ JF0JNU 渡辺 伸一 昭和43年生まれ 52歳です。
平成2年開局 3アマ HF主体でVUも時々出ています。
妙高市(旧新井市) 国道18号上信バイパス沿いで 道の駅あらいまで2km。
近くに大型車のチェーン装着場あり アンテナ見えます。
勤務先は 板倉北部工業団地内で 田中産業の隣の会社です。
3交代勤務ですので ほとんどロールコール出られないと思います。
上越クラブの皆様 宜しくお願いします。



以下2名の方が入会されました。記事を読みましたら次号で紹介させていただきます。

- ◆ JA0CNL 福島 俊雄様
- ◆ JI0VWH 岩崎 博之様



企画編集部より

企画編集部は、JA0AYY 山本と JI0TAW 牛木が担当致します。記事のまとめと構成は JI0TAW、印刷と配信は JA0AYY が担当致します。

記事は、または kaz.ai.yama@kch.biglobe.ne.jp または ji0twa@gmail.com の何れかに投稿下さい。メールに直書きでも結構ですが Word で添付して戴ければ助かります。写真も原稿と共に添付してください。新型コロナ拡大で、殆どの事業ができなくなりました。せめてクラブ報に投稿頂き盛り上げましょう。久しぶりに「ハムキチ君」を登場させました。



新潟県支部より緊急のお知らせ

いつも支部行事にご理解ご協力を賜りました深くお礼申しあげます。

令和2年度の事業計画を提示させて頂いておりますが、現在、新型コロナウイルスの感染拡大が終息の方向が見えない状況であります。県内の各行事も軒並延期や中止が発表されている状況であります。支部活動のメインである、支部大会に関して以下の通り決定させて頂きましたので、ご案内いたします。

7/18(土) クラブ代表者会
7/18(土) 支部大会前夜祭
7/19(日) 第48回 JARL 新潟県支部大会

は、中止とさせていただきます。。

表記の件、本年度の 長野県・新潟県支部大会 PR 局 ですが支部大会は中止となるものの、局の運用は免許期間内は運用いたします。(大会 PR では無く、中止の広報局になってしまいますが・・・)

つきましては、運用希望クラブの募集を行いますので希望クラブはお申し出ください。

5/1～5/31 長野県支部運用
6/1～6/31 新潟県支部運用
7/1～7/12 長野県支部運用
7/13～7/19 新潟県支部運用

各クラブ様、一週間単位での運用を御願いたします。

6/1～6/7

6/8～6/15 (6/14の夕方は新潟コンテストで使用してください)

6/16～6/22

6/23～6/30 (長野県に送付する日程も考慮ください)

7/13～7/19

上記、5期間について、運用希望をお受け致しますのでお申し出ください。

日程が重なる場合は、ご調整をさせていただきます。

尚、本年度のホストを御願いしておりました 六日町クラブ様は優先させていただきます。皆様ご了承がいきます。

お知らせ

- ◆ 今年度は、会員獲得を目指し、会費の大幅な引き下げを実施しました。入会した年度は無料、入会金も廃止、家族会員の会費も無料としました。当分は、剰余金や特別会計の取崩しで凌げる見込みです。

また、今年は新型コロナの影響でクラブの活動がほぼ出来ないことからクラブ員の会費は徴収しないこととなりました。

クラブの経費のうちクラブ報の送料が大きな割合を占めて居ります。クラブ員の方でメールの送受信が可能な方はメール配信にご協力賜りますようお願い致します。

- ◆ 自払いの方へ

令和2年度の会費は無料とする為、自払い手続きは停止します。

K・S

編集後記

初めて、広報の編集のお手伝いをさせていただきましたが、これまで苦勞されて作られてきた、山本さんのようにいくまでには及びませんが、今度とも、読んで頂けたら、嬉しく思います。どうぞ宜しくお願い致します。

T・U

日本アマチュア無線連盟上越クラブ会報 No.686号

発行日 令和2年4月28日

発行責任者 会長 JA8CHP/Ø 坂本 廣一朗
(JØAWX)

広報編集部 部長 JAØAYY 山本 一夫
編集 JIØTWA 牛木 健寛